
 

 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES 

ATA Nº 26a-2018-PPGEH  

 

Aos vinte e oito dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito, às 13h00 horas, 
na sala da Pós-graduação do Campus Vitória, reuniu-se o colegiado do Programa 
de Pós-Graduação em Humanidades e alguns docentes do programa, com a 
presença dos seguintes membros: Professores doutores: Antonio Donizetti Sgarbi, 
Letícia Queiroz de Carvalho, Dilza Côco, Priscila de Souza Chisté Leite, Nelson 
Martinelli Filho, Davis Moreira Alvim e Leonardo Bis dos Santos. Estavam também 
na reunião duas mestrandas representantes da turma três do mestrado: Rafaela 
Soares da Silva Uliana e Órion Flores Leal. O prof. Antonio Donizetti apresentou a 
pauta da reunião: avaliação da turma e do semestre 2018.1; discussão para 
aprovação do Regulamento; formação da Comissão do Processo Seletivo; 
situação das qualificações e defesas. Quanto a situação das qualificações e 
defesa o coordenador lembrou que enviou, juntamente com a convocação para a 
reunião um relatório, onde aparecem as defesas, em número de oito, que 
aconteceram até o presente momento. A última defesa foi a do mestrando 
Clériston, orientado pelo professor Antonio Carlos, no dia 16 de maio. Os 
professores presentes informaram que já estão encaminhando outras defesas 
para os próximos meses. Não foi possível fechar ainda os nomes das pessoas que 
irão compor a Comissão do Processo Seletivo de 2018, a discussão ficar para ser 
incluído entre os pontos de pauta da próxima reunião. Os presentes decidiram que 
o último ponto de pauta a ser discutido seria a avaliação do semestre. As 
mestrandas representantes da turma disseram que em reunião com toda a turma 
fizeram uma avaliação do semestre e que gostariam de apresentá-la. Desta forma 
as mestrandas foram relatando, ponto por ponto, a avaliação da turma que foi 
discutida pelos professores presentes. Os pontos que foram discutidos foram: - 
Alto número de trabalhos escritos, seminários e apresentações orais individuais 
(uma vez que é mestrado profissional, muitos quando não estão nas aulas, estão 
em sala de aula trabalhando, não dá tempo nos fins de semana fazer reuniões 
presenciais para dar conta desses trabalhos). Total de 13, considerando as 5 
disciplinas obrigatórias do 1º trimestre. - apesar da tentativa dos trabalhos 
contribuírem para o projeto, nem sempre acontece (um exemplo é o fato de 
escolhermos os grupos de seminários no início do semestre, quando ainda temos 
muita indefinição quanto às metodologias de ensino e pesquisa, portanto não há 
como assegurar que iremos aproveitar os estudos dos seminários para o projeto 
individual). - número elevado de disciplinas obrigatórias por semestre. - não ter 



espaço físico fixo. - falta de intervalo entre as aulas. - Muitas demandas de leituras 
e trabalhos em grupos e individuais que atrapalham focarmos nas leituras do 
projeto da dissertação.  - Cada mestrando é único e traz consigo sua história de 
vida, suas vivências, principalmente, seu tempo de assimilar o que foi estudado. 
Feita a exposição os professores fizeram algumas considerações sobre o exposto 
agradecendo a disponibilidade das mestrandas. As mestrandas trouxeram ainda 
as seguintes propostas da turma 03 do Mestrado em Ensino de Humanidades - 
Reduzir o número de exigências de avaliações escritas. Uma ideia é o template do 
projeto ser instrumento de avaliação de mais de uma disciplina. - Avaliação nas 
aulas das disciplinas através da participação nos debates sobre textos lidos e um 
trabalho individual ao final, como ocorre em algumas disciplinas. - Seminários 
acontecerem após base teórica fundamental ser trabalhada (com objetivo de 
debate e aprofundamento). - Garantia, dentro da carga horária obrigatória, de 
tempo para leitura e produção escrita. - Ir até o CEP ou enviar uma carta 
mostrando a especificidade das pesquisas do mestrado em Ensino de 
Humanidades. - Aulas semanais de quatro horas, porém intercalando 
quinzenalmente as disciplinas. Apresentaram a seguir o documento com a 
assinatura de toda a turma 2018. Os professores fizeram considerações sobre as 
colocações feitas pelas representantes da turma e se comprometeram a discutir 
os pontos colocados com a turma naquilo que diz respeito à sua disciplina e na 
programação do próximo semestre. O colegiado como um todo se comprometeu a 
considerar os pontos observados na revisão do regimento do PPGEH que está 
sendo feita aos poucos. . Sem mais para o momento, a reunião foi encerrada e eu, 
Antonio Donizetti Sgarbi lavrei a presente ata que será assinada pelas pessoas 
que estavam presentes. 
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